
下野市公民館運営審議会 議事録 (要旨)

審議会名等 令和７年度第１回公民館運営審議会

日 時 令和７年５月２９日（木） 午前１０時００分～１２時３０分

場 所 石橋公民館 会議室４

委 員 出席者 中川 賢一、板垣 博史、菊地 高夫、加瀬 裕美、

藤沼 清、長 美智子、山中 幸子、小林 溶子、

小林 直子、鈴井 祐孝

田中 志保、早瀬 純則

欠席者 市村 栄美子

教育委員会 教育長 石﨑 雅也

生涯学習文化課長 野口 修一

石橋公民館長 近藤 善昭

国分寺公民館長 関 久雄

南河内東公民館長 坂田 一也

公開・非公開の別 （ 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開 ）

傍 聴 人 ０人

報道機関 ０人

議事録（要旨） 作成年月日 令和７年５月３１日

１ 開 会 国分寺公民館長 関 久雄

２ 委員長あいさつ 中川 賢一

３ 教育長あいさつ 石﨑 雅也

４ 議 事

（１）令和６年度公民館利用状況について

（２）令和６年度公民館評価について

（３）令和７年度公民館事業概要について

（４）公民館振興計画（第三次）の策定（案）について

（５）その他

①令和７年度公民館講座受講申込み状況について

②令和７年度公民館年間予定について



（１）令和６年度公民館利用状況について

（２）令和６年度公民館評価について

（３）令和７年度公民館事業概要について

（４）公民館振興計画（第三次）の策定について

中川委員長

事務局

中川委員長

加瀬委員

事務局

中川委員長

議事(１)「令和６年度公民館利用状況」について、事務局からの説明を

求める。

利用件数は昨年度と比較して公民館全体として、244件の増、また利用

人数については４館全体で106,935人で前年度比27.2%増となっている。

コロナ前のピーク時にはまだ戻っていないが回復傾向にある。

事務局からの説明について何か質問・意見はないか。

表の形式が見ずらいので前年と比較しやすいものにして欲しい。

検討する。

他に質問・意見はないか。それでは、以上で（１）の議案を終了する。

中川委員長

事務局

中川委員長

鈴井委員

事務局

鈴井委員

中川委員長

事務局

鈴井委員

板垣委員

中川委員長

（２）「令和６年度公民館評価」について、事務局より説明を求める。

各委員からの各館各項目における評価は、概ねＡ或はＢの評価をいた

だいている。

次回の７月委員会にて評価のまとめを資料として提出する。

事務局からの説明について何か質問・意見はないか。

委員の意見の中に交通の問題で公民館に行けなかったとあったが、現

在、どこでも足の問題は最大の問題となっている。市内では有償ボラン

ティアが４団体稼働していることを情報提供としてお知らせしたい

また、会議資料の配布をもう少し早くしてほしい。

資料の配布については、おおむね会議の一週間前に届くよう努めてい

るのでご理解願いたい。

事前に検討いただく評価の項目は細かく多いと思っている。

作成するコスト、費用対効果を考えて見直してもよいのではないか。

他の委員の皆様からも後でいいので意見をいただきたい。

次期計画で評価マニュアルを見直したいと考えている。

委員の意見の中にあった「自主サークルの組織化」とは何か。

講座を受講するだけで終わってしまわないように、継続的に学習できる

ように、組織化つまり自主サークルを作るということだと思う。

他に質問・意見はないか。それでは、以上で（２）の議案を終了する。

中川委員長

事務局

中川委員長

（３）令和７年度公民館事業概要について、事務局より説明を求める。

講座数については増えている館がほとんどである。生涯学習情報セン

ターの閉館に伴い開催していた講座の一部を受け入れしたものもある。

自主サークルについては構成員の高齢化等により、南河内東公民館以

外は減少している。

他に質問・意見はないか。それでは、以上で（３）の議案を終了する。

中川委員長

事務局

中川委員長

（４）公民館振興計画（第三次）の策定（案）について、事務局より説

明を求める。

振興計画策定の趣旨、策定にあたっての基本的な視点、策定の体制、

スケジュールなどについて説明する。

諮問から作成の流れについては以上のとおりである。振興計画は今後

の公民館のあり方などをデザインする基になる大変重要なものなので、



（５）その他

①令和７年度公民館講座受講申込み状況について

②令和７年度公民館年間予定について

５．連絡事項

・令和７年度第２回公民館運営審議会の開催について

令和７年７月２４日（木）午前９時３０分～ 石橋公民館 会議室４

６ 閉 会

鈴井委員

事務局

小林溶子

委員

事務局

中川委員長

忌憚のないご意見をお願いしたい。

なかなか４館全部の活動を見ることは難しいが、現状を把握し計画立

案としたいので、公民館まつりなどの機会を利用して把握いただきたい。

南河内東公民館と国分寺公民館から公民館まつり実行委員の方たちの事

後アンケートをいただいた。公民館に関わる方の生の声を知ることがで

きるので他の２館もできれば提供してほしい。

市民アンケート調査の内容を教えてほしい。

計画策定にあたり他の振興計画を踏まえて、とあるので、関連する計

画を資料として全部いただきたい。

工程表よるとパブリックコメントを１２月か１月に募集することとな

っているが１月でいいのではないか。ボリュームがあり１２月の会議に

間に合うのか。臨時会議や分科会を設けてやってもいいのでは。

アンケートについては、他の計画に対するものも含めて作成するため、

スケジュールや内容等がまだ決まっていない。決まり次第お知らせする。

関連する計画については次回の会議までに教育関係のみ配布する。他

の計画についてはホームページ掲載のものを活用していただきたい。

計画策定スケジュールは非常にタイトなものになっているので、進行

状況によっては変更もある。

先ほどの公民館まつりの振り返りアンケートは４館ともあるはず。

読みたいので用意してほしい。

次回の会議に配布する。

他に質問・意見はないか。

公民館振興計画の策定計画について原案のとおり決定をしてよろしい

か。賛成の方は挙手願います。

全員賛成ということで（４）の議案を終了する。

中川委員長

事務局

中川委員長

事務局

鈴井委員

事務局

中川委員長

事務局

中川委員長

（５）その他について、事務局より説明を求める。

令和７年度の公民館講座受講申込み状況及び公民館年間予定について

説明する。

今年度もエールは作成するのか。

次年度以降も冊子での提供は続けるが、電子版を作成するなど、今ま

での様に全戸配布するのではなく、主要施設に置くなど配布部数は減す

ることになる。配布方法等について当審議会で検討いただく。

「二十歳の集い」「年輪の集い」の日程を教えてほしい。

１/１１(日)を予定している、場所は各公民館(東館をのぞく)

１０月の審議会において委員に公民館まつりへの出欠を確認したい。

委員への案内状は出しているので、その時に出欠の確認をする。

他に質問・意見はないか。それでは、以上で（５）の議案を終了する。


